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姚明曾表示，学习是一辈子的事，对于他今后的事业与生活都非常重要。退役后姚明也曾请来老师求学，不过进入金秋10月，姚明将正式开始进入上海交通大学

深造，只是姚明不会像之前的孙雯一样，与其他学生同堂听课，学生们要见姚同学一面依然很难。

专业由姚明自己选择

姚明即将前来就读，曾在9月初交

大的校园内引起了热议。许多新生在入

学之时，这个话题成为了彼此间相互寒

暄熟识的重要“纽带”。就连一些学院的

辅导员，在首次新生见面会上，都曾以此

作为师生彼此间相互熟络的方式之一。

不过，最终的结果却是要让他们失

望了，因为，姚同学将不会出现在课堂之

上。“有介于姚明的巨大影响力以及他本

人的意愿，我们将会派遣老师上门为他

单独授课，这是一开始就决定了的。”据

知情人透露。按照学校方面的态度，考

虑到姚明身份的特殊性，与一般学生一

起在课堂上课显然不切实际，姚明更不

希望让自己的名人效应影响学校正常授

课。“基本上与刘翔、丁俊晖当初读书的

方式差不多。”

不过，虽然就读方式与一般学生有

别，但是拿到学位的“流程”却是无异。

“他还是需要一门门修学分，也需要接受

考试，四、六级英语测试同样必不可缺。”

知情人说，“虽然他的身份特殊，但是只

要作为交大学生中的一员，我们就不会

在这些方面搞特殊化。”看来，姚同学要

想今后顺利步出交大的校

园，还需要花费大量的心

血。不过，相较于他之前所

言“我确实想好好学点东西

充实自己”的初衷，这些对姚

明而言应该不是大问题。

姚明上学见不到“同桌的你”
知情人：国庆后交大就读，学金融管理，不去课堂

近日，记者从交大相关知情人士处

获悉，姚明此前确实已经与学校方面进

行过沟通，目前已确定他将会在国庆节

之后亲自前往交大，与相关领导洽谈就

读的具体细节。

至于姚明将选择何种专业，该知情

人则透露，“目前都还没有定，但从他那

边最初传递过来的信息来看，应该是会

读金融管理之类的内容。可以这么说，

读什么专业和去哪个学院，主要还是尊

重姚明自己的意愿，我们这边只会提供

一个参考。”从这番话中不难看出，姚明

这次读书，并不是学校选择他，反而是他

“选择”学校。

至于为何早早决定重返校园，专业

却是始终悬而未决，记者通过了解也获

悉，基础知识的匮乏是其中的重要原因

之一。由于早早脱离系统教育而投入专

业队训练，就连姚明自己也曾戏称，“我

现在的水平大概就高中生的样子吧。”而

此前章明基也表示，目前姚明正在接受

专门老师的补课，“包括数学、人文科学

等基础学科，都是一点点从最基本的开

始。”虽然取得了一定的进步，但毕竟很

多科目不是短时间内能够“一蹴而就”，

这也便是姚明一直未对就读专业做出选

择的原因。与此同时，由于前段时间在

上海男篮选帅方面投入了巨大精力，亚

锦赛又前往武汉解说，这些都是近期迟

滞他入学专业选择的另外两个原因。

无缘见到同桌的姚


